

CHRONIQUE

Exploration archéologique à Hoëdic.

M. et M^{me} Saint-Just-Péquart continuent leur exploration des îles situées au large de la côte morbihanaise. En dépit du mauvais temps, il ont pu obtenir cet été quelques résultats intéressants et qui sont de bon augure pour l'avenir. En effet, ils ont retrouvé à Hoëdic la même civilisation *mésolithique* qu'à Téviec et cette fois elle se révèle en stratigraphie, c'est-à-dire avec le dolménique nettement au-dessus. Le gisement semble moins riche qu'à Téviec; la couche archéologique est plus mince et n'a fourni que très peu de traces de faune terrestre : pas de squelettes humains; par contre un outillage microlithique plus abondant en proportion qu'à Téviec. A part les triangles et les trapèzes, qui sont aussi beaux qu'à Téviec, le reste de l'outillage est d'une facture plus grossière; les lames à troncature notamment, sauf une exception superbe, sont moins belles. Il est vrai que les conditions des fouilles étant aussi peu favorables que possible, il n'a été exploré qu'un quart du terrain qui l'aurait été si le temps l'avait permis.

Dans les archives et bibliothèques.

Notre confrère M. Jacques Levron, archiviste de la Creuse, vient d'être nommé archiviste de Maine-et-Loire en remplacement de M. Saché, admis à faire valoir ses droits à la retraite. Nous félicitons bien vivement M. Levron. A Angers il sera parfaitement placé pour continuer à s'intéresser à l'histoire de la Bretagne tout en approfondissant celle de l'Anjou.

Le rapport présenté par M. Fr. Merlet à M. le Préfet des Côtes-du-Nord sur le fonctionnement du service des Archives de ce département pendant l'exercice 1930-1931 fournit des renseignements sur plusieurs acquisitions importantes. Le chartier de Kernabat ou de La Roche-Jagu, acheté à Paris, comprend 117 registres et environ 30.000 pièces antérieures à la Révolution, depuis le xiv^e siècle. Les aveux, titres de propriété, dossiers de procédures, en font la plus grande part;